

Pour que les eaux vivent

(Société de pêche de Thônes)

La zone géographique qui s'étend de la Pointe Percée au Parmelan, dans un axe plus ou moins est / ouest et des Bornes au pays de Faverges selon une ligne nord / sud est largement arrosée par de multiples cours d'eau dont les plus remarquables sont, bien entendu, le Fier, le Nom et le Borne. Ceux-ci ne seraient rien sans le foisonnement de petits tributaires (torrents-ruisseaux) qui s'y jettent et viennent en assurer l'importance tout au long des vallées. Cette région, naturellement irriguée par l'érosion de vallées initialement glaciaires est tout particulièrement propice aux sports d'eaux vives que pratiquent l'année durant (si l'on excepte la période hivernale) pêcheurs, kayakistes, rafteurs (?) et autres amoureux d'une nature en perpétuel mouvement. Ces habitués quasi permanents de nos eaux, sont souvent locaux ou extra locaux, mais n'hésitent pas également et parfois à venir de loin pour jouir de ce que nous avons la chance d'avoir à demeure.

De cet engouement pour les choses aquatiques est née une inquiétude vive, légitime et préoccupante, par un cumul d'événements dont les « sources » remontent à une quinzaine d'années. Nos rivières sont sur un déclin, les agressions se multiplient et la faculté auto-épuratoire de nos régimes torrentueux atteint ses limites. Le laissez-allez, l'indifférence, l'absence de politique environnementale pour des sites souvent encaissés, non visibles de manière indirecte et naturellement nettoyés par les crues, font qu'un constat de dernière heure est notoirement alarmant.

La liste est désormais connue :

- ◆ Problème des stations d'épuration obsolètes.
- ◆ Ecoulements de lisier non contrôlés.
- ◆ Pollutions industrielles.
- ◆ Décharges sauvages.
- ◆ Captages d'eau multiples et anarchiques.
- ◆ Absence d'entretien des berges.
- ◆ Dénéigements polluants.

Le catalyseur de l'inquiétude générale est du à l'exponentialité des événements de ces derniers mois (agression industrielle - écoulement de fuel - lisiers permanents...) A la demande des pêcheurs, des sociétés de pêche locales et avec le soutien des autorités régissant la pêche, un mouvement est né et s'est transformé début 1997 en une association loi 1901 :

« EAUX SECOURS LES ARAVIS »

(04.50.02.76.86)

L'objectif et les ambitions de cette association sont clairs :

Travailler en toute indépendance (aucun rattachement politique ni écologique) et en tout partenariat avec les différents responsables locaux, départementaux et régionaux à la réhabilitation progressive de notre réseau hydrographique. Les travaux de ces derniers mois nous poussent à persévérer. Les collectivités locales semblent désormais et petit à petit adhérer à nos préoccupations. Nous avons le soutien de l'agence de l'eau, l'oreille des autorités préfectorales et l'audience des médias.

Notre association (à l'époque collectif) a été très sensible à l'accueil du conseil municipal de la Balme de Thuy, il y a quelques mois. Nous avons rencontré des gens ouverts, sympathiques et responsables. Qu'ils en soient ici vivement remerciés. Nous sommes toujours à leur service pour progresser ensemble vers une cause commune.

Une bonne volonté locale et efficace, en la personne de Cédric Cohendet, membre du bureau et du comité de la société de pêche de Thônes est, en quelque sorte notre correspondant (parmi d'autres) sur la Balme de Thuy et sur la plaine d'Alex. N'hésitez pas à passer par lui en cas de contact ou besoin d'information. L'association « Eaux Secours les Aravis » oeuvre pour tous et avec tous. Seules la volonté et la persévérance nous permettront d'aboutir. Il faut redonner aux vallées des paysages aquatiques dignes de leur histoire et aux habitués des eaux l'envie de les fréquenter, annuellement ou saisonnièrement.

Pour l'association E.S.A.
le PDT : A.ARNAUD

Adresse de l'association « Eaux Secours les Aravis » : Chalet l'Eterlou
Forgeassoud Dessus
74450 SAINT JEAN DE SIXT